

Anamnesticque

# Deux chaises

**Bernhard Gurtner**

---

Correspondance:  
Dr Bernhard Gurtner  
Eggstrasse 76  
8620 Wetzikon  
gurtner.bernhard[at]  
bluewin.ch

Lorsque l'on laisse aux patients le choix entre s'asseoir dans la pièce ou bien à l'abri derrière le bureau du médecin, on voit avant même le début de l'entretien si des barrières et des angoisses doivent être éliminées ou bien s'il convient plutôt d'adopter une attitude plus détendue. Placez donc une chaise confortable face à votre bureau, et une autre à côté de votre propre fauteuil.

Les médecins aussi doivent se demander s'ils préfèrent aborder le patient en face du pupitre, en tant que solli-

citeur docile, ou bien en tant qu'interlocuteur rapproché. Le positionnement latéral offre en outre la possibilité, pour les deux parties, de nouer ou de rompre le contact visuel sans pour autant qu'un détournement de regard soit interprété à tort comme un manque d'intérêt impoli ou comme un signe d'impatience, tel que ce serait le cas lors d'un contact frontal.